



ますかがみ

学校だより 第8号
ひたちなか市立三反田小学校
令和6年11月1日発行
Tel 272-3443 児童数88名

学校だよりのタイトル〈校歌「磨く心のますかがみ」より〉(真澄の鏡～まことに澄んだ鏡の略)

実りの秋!

朝夕が冷え込む毎日となり、周囲の木々の紅葉から、秋の深まりを感じる季節となりました。学校では、ひたちなか市制30周年記念 三反田小まつり「学年発表」に向けて練習する子供たちの歌声や演奏する音が聞こえてきます。子供たちの真剣な眼差しを見ると、目標をもって努力する姿は本当に素敵だなと感じています。明日開催する三反田小まつりを楽しみにしてお待ちいただければと思います。

さて、10月は遠足や宿泊学習、水泳学習等で保護者の方には大変お世話になりました。また、地域の皆様にも、三反田小まつりの準備や地域学習等で大変お世話になりました。子供たちは、友達や地域の皆様とよりよく関わりながら学びを深めるとともに、地域社会への親しみや愛着を感じることができたのではないかと思います。11月も、保護者の方、地域の皆様と共に、子供たちを温かく見守り、励ましなが、さらに力を伸ばしていきたいと思ひます。ご理解とご支援をよろしくお願ひいたします。

11月の予定

- 1日(金)安全指導 清潔調べ 一斉下校14:30
サイエンスサポーター授業(5年)
三反田小まつりの説明・展示作品見学
市制30周年記念式典参加(児童2名)
- 2日(土)市制30周年記念三反田小まつり
学校運営協議会
- 3日(日)文化の日(国民の休日)
- 4日(月)振替休日
- 5日(火)振替休業日
- 7日(木)三反田おはなしの会8:10~8:25
芸術鑑賞会(4~6年) ※市文化会館
サイエンスサポーター授業(6年)
- 8日(金)サイエンスサポーター授業(5年)
- 12日(火)サイエンスサポーター授業(5年)
未来塾
スクールカウンセラー来校(午後)
- 13日(水)県民の日(学校閉庁日)
市芸術作品展(~17日)
- 14日(木)あから介護施設訪問(4年)
クラブ活動(4年~6年)
- 15日(金)安全指導 中根駅花壇花苗植え(6年)
- 17日(日)*一中地区コミュニティまつり
(一中地区コミセン8:45~)
- 19日(火)点字体験(4年)
- 21日(木)三反田おはなしの会 委員会活動
- 22日(金)サイエンスサポーター授業(5年)
- 23日(土)勤労感謝の日(国民の休日)
*三反田自治会文化・スポーツ交流会
(~24日)
*県芸術祭(~28日)
- 25日(月)みんなのみらい支援室巡回相談日
- 26日(火)サイエンスサポーター授業(5年)
未来塾
- 27日(水)校内持久走大会9:20~10:50
- 28日(木)校内持久走大会予備日
- 29日(金)サイエンスサポーター授業(5年)



ひたちなか市制30周年記念

三反田小まつりの日程

- 8:05 児童登校
- 8:45 開会式〔体育館〕
- 8:55 学年発表(1年→6年の順)
- 9:55 外部団体による発表の鑑賞
①茨城バルナッソス ウインドオーケストラ
②熱血大道芸人ドラマチック・ガマン
- 11:00 体験活動・軽食
※体験活動は、以下のとおりです。
①カーリング ②昔遊び
③折り紙 ④ストラックアウト
- 12:25 下校(保護者同伴)

※まつりの当日には、子供たちの絵画作品や、地域の方が制作された作品を体育館に展示します。ぜひ、ご覧ください。

地域の方に支えられて!

1・2年生「動物ふれあい体験教室」

10月16日(水)に、今年もセント乗馬クラブ様のご協力で、動物ふれあい体験教室を実施することができました。4頭のかわいらしいポニーを見つけた子供たちから「かわいい!」「触ってみたい!」と大きな歓声があがりました。

子供たちは、ポニーの背中に乗ってグラウンドを散歩したり、人参の餌やりやブラッシングを体験させていただいたりして、貴重な楽しい時間を過ごしました。



1・2年生遠足「大洗方面」

10月10日(木)に、「アクアワールド大洗水族館」と「大洗わくわく科学館」に行きました。

水族館では、グループ活動で、いろいろな海の生き物を見たり触ったりしました。また、イルカ・アシカオーシャンライブでは、イルカたちのダイナミックなハイジャンプやビーチボールキック、アシカの愛嬌たっぷりなパフォーマンスを見学しました。子供たちは、生き物の体の特徴や生態について解説するトレーナーさんの話を聞いたりクイズに答えたりしながらイルカ・アシカオーシャンライブを楽しみました。

大洗わくわく科学館では、「海底の世界」「海上の世界」の展示を、友達と一緒に見て・触って・遊んで、海で起こる「なぜ?」や「ふしぎ!!」に迫りました。楽しい遠足となりました。



5・6年生宿泊学習「水戸方面」

10月4日(金)から1泊2日で、水戸市少年自然の家へ宿泊学習に行きました。

1日目のメインイベント「キャンプファイヤー」では、神秘的な雰囲気の中で、これまでを振り返ったり、夜の静けさを感じたりしました。また、スタンプの時間になると、歌やダンスで一体感のある活動を楽しみました。

2日目のカレー作りでは、自慢のカレーができて、一口食べて、「おいしー!!」の声がたくさん聞こえました。寝食を共にして仲間との絆を深める大切な機会となりました。



3・4年生遠足「笠間、水戸方面」

10月3日(木)、笠間焼きの窯元見学と、手ひねりに挑戦しました。粘土をこね、思い思いに形を造っていくと、見る間に皿や器などの作品が仕上がりました。焼き上がった作品は、一人一人の大切な記念品となることでしょう。昼食は、水戸市の県庁前公園に場所を移し、心のもったお弁当を美味しくいただきました。午後は、茨城県警察本部に行き、安全で安心して暮らせる地域社会づくりの取組について映像をみたり体験したりして理解しました。



水泳学習を行いました！

10月11日(金)から25日(金)にかけて全4回、茨城スイミングスクールひたちなかで水泳学習を行いました。スイミングスクールの先生のご指導の下、子供たちは泳力別に分かれて楽しく活動することができました。最終日には、4～6年生が着衣での指導を受けました。水の事故を未然に防ぐため、プール等での水着での泳ぎと違う泳ぎの難しさを身をもって体験し、そこから不慮の事故に遭ったときの落ち着いた対応の仕方を学びました。保護者の方には、毎回の健康観察や持ち物の確認など大変お世話になりました。



1・5年生「工事現場見学・重機乗車等体験」

9月30日(月)に、1年生と5年生が、那珂川左岸三反田下流地区における築堤工事の現場見学会に参加しました。これは、体験活動を重視する授業の一環として計画したもので、今年は「新井土木」様からのお声掛けで実現しました。当日は、担当者の方から「働く車について」や「自然災害から人々を守る堤防の役割」などの説明をいただいた後に、バックホーなど重機の操作や測量等の体験をさせていただきました。キャリア教育を推進する中で、建設業にふれる貴重な機会となりました。



5年生「工場見学」

10月18日(金)に、社会科「工場で働く人々」の学習で、校外学習を実施しました。那珂湊第二小学校の5年生と共に1台のバスに乗り現地に向かいました。はじめに、工場の概要や生産の仕組、SDGsへの取組、働く方の苦労や努力について、工場の方からお話をいただきました。その後、工場の現場に入り、生産ラインの見学をさせていただきました。15トンもある製紙ロールが持ち上がる瞬間、「持ち上がった!」「紙だけで15トン?」と驚きの声があがりました。北越コーポレーションの皆様、ありがとうございました。



☆校長室から☆ — 社会性を育む「校外体験学習」 —

遠足や宿泊学習等で出かける先は、「公共の場」です。社会のルールを守ることが必要です。グループ行動の時には、先生に頼らず、自分たちで判断して大人に交じって並んだり、順番を守って見学したりしなければなりません。分からないことは係の方に積極的に話しかけて、自ら解決しなければならない時もあります。こうしたことは学校の外でこそ体験できる貴重な経験です。校外での学習は、子供たちに楽しい思い出を残してくれるだけでなく、子供たちの社会性を育てる大切な機会となっています。